

TOUS FRÈRES

Dimanche 6 décembre 2015



Ouverture

Ce sera donc dimanche prochain. On commencera par une procession. Départ devant la sacristie. Les enfants ont chacun un cierge. On remonte vers la chapelle de la Vierge, puis on descend jusqu'au fond de l'église.

La Porte nous y attend, avec son petit plan incliné, la rampe pour se tenir, les lourds battants. Sur l'extérieur, les deux citations du Lévitique et de l'évangile selon saint Luc : « Soyez saints, car moi, le Seigneur votre Dieu, je suis saint » et « Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux. »

Le diacre proclamera l'évangile : « Si l'un de vous a cent brebis et en perd une... » On dira les quelques prières prévues par le rituel.

Je me placerai ensuite face à la Porte, à quelques mètres. On entendra alors l'orgue qui joue. Quelques instants. Comme le signal d'un cor ou d'une trompette.

Le moment sera venu. Avec la conscience de faire une chose tout à fait importante, dans le silence qui se sera établi, je m'avancerai vers la porte pour en écarter les battants.

Dans les heures qui suivront, une fois la messe dite, ceux qui se sentiront déjà prêts pourront s'engager à leur tour sur le petit plan incliné. Ils s'arrêteront un très bref instant pour une courte prière et franchiront le seuil.

Illustration : vendredi dernier, la Porte jubilaire presque achevée

Paroisse Saint-Sulpice – 01 42 34 59 98 – pss75.fr/saint-sulpice-paris/

On aura mis en place dans l'église toutes les indications nécessaires. Un dépliant donnera le parcours proposé, une fois la porte franchie, et les étapes qui doivent être celles d'un pèlerinage jubilaire. D'autres seront disponibles à chacun des endroits où il sera prévu de s'attarder pour prier. Par petites touches, ces feuillets expliqueront ce que signifie une année jubilaire. Elle est l'expression d'une confiance renouvelée. Elle requiert que l'on accepte d'inscrire désormais sa vie dans une logique de sainteté et de miséricorde. Celle de l'Évangile, en fait.

Rien de moins.

Père Jean-Loup Lacroix



TOUS FRÈRES AUX COULEURS DU JUBILÉ

Le logo du Jubilé de la Miséricorde commence à nous être familier (ci-contre). Il évoque la parabole de la brebis perdue et re-

prend la devise retenue par le pape François « Miséricordieux comme le Père. »

La signalétique nous sommes en train d'installer dans l'église pour les pèlerins du jubilé reprend les couleurs, volontairement sobres, de ce logo.

Notre intention est d'utiliser la même palette de couleurs pour *Tous Frères* durant toute l'année.

Nous faisons un premier essai dès ce dimanche.



QUÊTE ANNUELLE DE LA CONFÉRENCE SAINT VINCENT DE PAUL

La conférence Saint-Vincent-de-Paul de Saint-Sulpice organise sa quête annuelle à la sortie des messes des 5 et 6 décembre.

Cette quête est notre seule source de financement pour les actions ponctuelles d'aide de proximité pour les personnes qui ont des difficultés et s'adresse à nous ou à l'église pour leur donner un coup de mains financier temporaire.

Leur nombre et les besoins sont en augmentation et nos ressources ... plutôt en baisse.

Alors merci de votre aide.

Vous pouvez bien sûr faire un chèque à l'ordre de « Conférence Saint Vincent de Paul de Saint Sulpice ».



Le Pape à Bangui

En conclusion de son voyage en Afrique, le pape François a ouvert, dimanche 29 novembre, la Porte Sainte de la cathédrale de Bangui (Centrafrique), pour le Jubilé de la Miséricorde.

« Aujourd'hui, Bangui devient la capitale spirituelle du monde. L'Année Sainte de la Miséricorde commence en avance sur cette terre. Une terre qui souffre depuis plusieurs années de la guerre et de la haine, de l'incompréhension, du manque de paix, a dit le Pape. Bangui devient ainsi la capitale spirituelle de la prière pour la miséricorde du Père. »

Le Pape a aussi élevé la voix en langue sango de la République centrafricaine, pour demander « Doyé Siriri » (amour et paix), avant d'entrer seul et en premier dans la cathédrale où l'attendaient les prêtres, les religieux, les religieuses et les séminaristes du pays pour participer à la messe et entendre son homélie dans laquelle il a lancé un nouvel appel à ceux qui prennent injustement les armes de

ce monde : « Déposez ces instruments de mort ; armez-vous plutôt de justice, d'amour et de miséricorde ».

CHAPELLE DE LA VIERGE : FIN DU CHANTIER CETTE SEMAINE

Comme chacun peut le constater, la restauration des quatre peintures de Carle VAN LOO est maintenant achevée. Il reste à procéder au nettoyage de la niche qui surplombe l'autel, une opération qui requiert d'importants moyens, ainsi qu'à d'ultimes réglages du nouvel éclairage. Attention : **la cérémonie initialement prévue le samedi 12 décembre est reportée à une date ultérieure.**

DANS PARIS-NOTRE DAME DU 10 DÉCEMBRE : UN ARTICLE SUR LA RESTAURATION DES PEINTURES DE VAN LOO

« Van Loo a peint Marie d'une manière infiniment délicate. Elle est là comme une personne réservée qui ne cherche pas à attirer l'attention sur elle. Elle est d'une grande beauté, sans rien qui ne soit humble et chaste. Il est rare qu'une œuvre d'art nous donne un portrait aussi juste de la Mère du Christ. »

ANNÉE JUBILAIRE : ÉQUIPE D'ACCUEIL À COMPLÉTER

Dans la mesure du possible, nous voudrions assurer un accueil tous les jours sans exception, de 9h30 jusqu'à 19h00. Pour cela, nous sommes encore trop peu nombreux. Qui peut nous aider ? **Contact** : Mireille et Jean-Claude

ESPARCIEUX, icesparcieux@aol.com
01 42 30 94 44 ou 06 95 43 64 20.



DENIER DE L'ÉGLISE : ENCORE TROIS SEMAINES POUR 2015

Si vous n'avez pas encore versé votre contribution pour 2015, il

est temps de le faire. Pour tous renseignements : 01 42 34 59 94.

DIMANCHE 6 : 2^{ÈME} DIMANCHE DE L'AVEINT

- ♦ Lectures : Baruch 5, 1-9 ; Psaume 125 ; Philippiens 1, 4-6.8-11 ; Luc 3, 1-6.
- ♦ Messes aux horaires habituels : samedi à 18h45 ; dimanche à 7h00 (entrée rue Garancière) ; 9h00 ; 11h00 ; 18h45.
- ♦ 18h45 : Messe animée par les Scouts.
- ♦ 11h00, chapelle de l'Assomption : Messe pour les enfants.
- ♦ Quête aux portes pour les Conférences de Saint-Vincent de Paul.

MARDI 8 : SOLENNITÉ DE L'IMMACULÉE CONCEPTION DE MARIE

- ♦ Messe solennelle à 18h45 (arrière-chœur). Autres messes à 7h00, 9h00 et 12h05.

MERCREDI 9

- ♦ À 15h00, 26 bis rue Cassette : Réunion du Mouvement Chrétien des Retraités : « Le Sens de ma vie dans ces temps nouveaux. »
- ♦ À 19h30, au presbytère : réunion du Conseil Économique.

SAMEDI 12

- ♦ À 18h45, au maître-autel : Messe pour les Scouts et leurs familles.

DIMANCHE 13 DECEMBRE, 3^{ÈME} DIMANCHE DE L'AVEINT : OUVERTURE DE LA PORTE DU JUBILÉ DE LA MISÉRICORDE

- ♦ À 11h00, au début de la messe paroissiale : ouverture de la Porte Jubilaire de Saint-Sulpice (voir l'éditorial).
- ♦ Ce dimanche, les messes de 7h00, 9h00 et 18h45 sont assurées comme de coutume. Tous les paroissiens qui le peuvent sont cependant invités à se rassembler pour la messe de 11h00.
- ♦ Lectures : Sophonie 3, 14-18 ; Cantique Isaïe 12 ; Philippiens 4, 4-7 ; Luc 3, 10-18.
- ♦ À 18h30, à Notre-Dame : ouverture de la Porte Jubilaire de la Cathédrale et messe présidée par le cardinal André VINGT-TROIS.

CARNET PAROISSIAL

Obsèques : Marc ROCHET, Madame BEAUVILLAIN de MONTREUIL, Chantal PROST.

LUNDI 7 À 20H00, AU COLLÈGE DES BERNARDINS : « QUEL MESSAGE COMMUN POUR LA PROTECTION DE LA CRÉATION ? »

Avec Abdenour BIDAR, philosophe et spécialiste de l'islam, chargé de mission laïcité au Ministère de l'éducation nationale ; Haïm KORSIA, Grand rabbin de France ; Matthieu RICARD, moine bouddhiste dans la tradition Tibétaine ; Cardinal André VINGT-TROIS, archevêque de Paris.